

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL

INFORMA IEEQ ACTIVIDADES PERMANENTES

Las Consejeras, los Consejeros y el Secretario Ejecutivo del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informaron las actividades de este organismo en cumplimiento de sus funciones y el principio de máxima publicidad. En sesión ordinaria del colegiado detallaron las acciones en materia de igualdad sustantiva, vinculación, educación cívica y participación, asuntos indígenas e inclusión, fiscalización, asuntos internacionales, transparencia y acceso a la información pública, jurídica; organización electoral, prerrogativas y partidos políticos, entre otros. La Consejera Presidenta Provisional, María Pérez Cepeda, destacó los trabajos de colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), sobre todo en el rubro de difusión, para el ejercicio federal de Revocación de Mandato que se realizará el próximo 10 de abril. Asimismo, el Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión, Consejero Daniel Dorantes Guerra, informó que el IEEQ abrió espacios para que, a través de la Red de Discapacidad del Estado de Querétaro, personas con esta condición puedan realizar prácticas profesionales y/o prestación de servicio social en el Instituto. Como Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública, apuntó que el Instituto cumple con las obligaciones en materia de transparencia y protección de datos personales, y anunció el Conversatorio “Como derechos personalísimos, ¿cómo ejercer el control sobre los derechos ARCO? El Presidente de la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles, subrayó que 71 personas (40 mujeres y 31 hombres) han sido seleccionadas para apoyar los trabajos relativos a la constitución de partidos políticos locales. En su oportunidad la Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva, Consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, dijo que el Instituto ha implementado diversas acciones asociadas a la “Red de Mujeres Electas Querétaro” y adelantó la organización del Diplomado “Diseño de políticas Públicas e Institucionales para la Transversalización de la Perspectiva de Género en lo Local”. La Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales, Consejera Karla Isabel Olvera Moreno, señaló que se mantiene comunicación con asociaciones de apoyo a migrantes, a fin de contribuir al fortalecimiento de sus derechos político electorales; aunado a esta actividad, dio a conocer la campaña “Yo participo sin fronteras” para fomentar la participación permanente de la ciudadanía residente en Querétaro y en el extranjero. El Presidente de la Comisión Jurídica, Consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa, indicó que se labora en el análisis de la normatividad del Instituto y de diversas propuestas para la iniciativa de reforma a la Ley Electoral del Estado de Querétaro. En materia de fiscalización, el consejero dijo que la Unidad Técnica ha cumplido su función en los procesos de disolución y liquidación de asociaciones conformadas para la constitución de candidaturas independientes en el pasado proceso electoral; así como de fiscalización de las organizaciones que participan en la constitución de partidos locales. El Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, dio cuenta de las actividades realizadas por las áreas técnicas y operativas del organismo; además, presentó el informe final relativo al procedimiento de destrucción de la documentación electoral del proceso electoral local 2020-2021. En la sesión virtual se contó con la asistencia de las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Arturo Bravo González de MC, Perla Patricia Flores Suárez del PVEM, Néstor Gabriel Domínguez Luna de Morena, y Jorge Salazar Marchán del PT.

<https://adnformativo.mx/informa-ieeq-sobre-acciones-en-materia-de-igualdad-sustantiva-y-educacion-civica/>

<https://www.queretarotv.com/informa-ieeq-actividades-permanentes/>

<https://elcantodelosgrillos.mx/informa-ieeq-actividades-permanentes>

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022

APOYA IEEQ AL INE EN DIFUSIÓN DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO

Por Mónica Gordillo

Como parte del ejercicio federal de Revocación de Mandato que se realizará el próximo 10 de abril en las 32 entidades federativas, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) colabora de manera permanente con el Instituto Nacional Electoral (INE) en el rubro de difusión para la participación ciudadana de este ejercicio. Lo anterior lo destacó la consejera presidenta provisional, María Pérez Cepeda, en el marco de la sesión ordinaria del colegiado, donde las y los consejeros, así como el Secretario Ejecutivo del Consejo General del IEEQ, expusieron las actividades permanentes de este organismo. En dicho marco se detallaron también las acciones en materia de igualdad sustantiva, vinculación, educación cívica y participación, asuntos indígenas e inclusión, fiscalización, asuntos internacionales, transparencia y acceso a la información pública, jurídica, organización electoral, prerrogativas y partidos políticos, entre otros. El presidente de la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles, subrayó que 71 personas (40 mujeres y 31 hombres) han sido seleccionadas para apoyar los trabajos relativos a la constitución de partidos políticos locales. En su oportunidad la presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva, la consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, dijo que el Instituto ha implementado diversas acciones asociadas a la “Red de Mujeres Electas Querétaro” y adelantó la organización del Diplomado “Diseño de políticas Públicas e Institucionales para la Transversalización de la Perspectiva de Género en lo Local”. (CQRO 2)

<https://www.codigogro.mx/2022/03/31/apoya-ieeq-al-ine-en-difusion-de-la-revocacion-de-mandato-2/>

IEEQ BRINDA APOYO AL INE POR REVOCACIÓN DE MANDATO

Por Alan García

Desde febrero de este año, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro ha colaborado con el Instituto Nacional Electoral en los preparativos para el ejercicio de revocación de mandato, principalmente en temas de difusión, informó la presidenta provisional de este organismo, María Pérez Cepeda. Entre las acciones principales que ha realizado el IEEQ, destaca la colocación de carteles y lonas en los 18 municipios del estado haciendo referencia a este ejercicio, así como banners en la página web oficial del instituto, sobre las convocatorias a la capacitación de observadores electorales y los foros locales y nacionales de la revocación. Del mismo modo, se brindó información sobre la participación en el extranjero para ciudadanas y ciudadanos mexicanos que busquen participar y votar este próximo 10 de abril. Así mismo, en la página del instituto se colocó un apartado para conocer la ubicación de las mil 87 mesas que se van a instalar, con el objetivo de que la ciudadanía pueda conocer los lugares a los que debe acudir para emitir su voto. Pérez Cepeda recalcó que también cuentan con la habilitación del sistema «Única tu Casilla», para obtener la ubicación clara de cada una de estas mesas, con base en las secciones electorales de cada distrito. Finalmente, precisó que han realizado 123 publicaciones informativas en sus redes sociales informativas, con más de 38 mil visitas, así como charlas informativas y se otorgaron los 700 minutos de tiempo aire oficial con los que cuenta el IEEQ para difundir la consulta en radio y televisión.

<https://rrnoticias.mx/2022/03/31/ieeq-brinda-apoyo-al-ine-por-revocacion-de-mandato/>

DERECHOS DE MIGRANTES

IEEQ COMPROMISO CON LA COMUNIDAD MIGRANTE

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) refrendó su compromiso de colaboración permanente con autoridades, organizaciones de la sociedad civil y ciudadanía, a fin de fortalecer los derechos político electorales de las personas migrantes. La Consejera Presidenta Provisional, María Pérez Cepeda, destacó la relevancia de seguir impulsando la participación en asuntos públicos de las y los queretanos migrantes, quienes votaron por primera vez en 2021 para la elección de la gubernatura del estado. “Quiero reiterar el compromiso del IEEQ en mantener un contacto permanente con las y los migrantes, a través de iniciativas que promuevan el fortalecimiento del ejercicio de su ciudadanía queretana”, afirmó. Por su parte, la Consejera Karla Isabel Olvera Moreno señaló que la reforma constitucional, que garantizó el derecho al sufragio a las personas migrantes en la entidad, no se limita al voto sino que representa la progresividad de

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022

un derecho político. La Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales expuso la necesidad de continuar la difusión del derecho al sufragio dentro y fuera del país, generar vínculos para fortalecer la identidad y el arraigo a Querétaro, analizar los resultados electorales y ejecutar nuevas estrategias para incrementar la participación de las y los connacionales. Asimismo, el Consejero Daniel Dorantes Guerra dijo que es obligación de todas y todos respetar y hacer efectivos los derechos humanos de las personas migrantes, debido a que enfrentan una situación de mayor vulnerabilidad. El Presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión consideró la pertinencia de adoptar acciones afirmativas que beneficien a la comunidad migrante en siguientes reformas y procesos electorales. Las Consejerías Electorales participaron en el evento de apertura de la Comisión de Atención de las Migraciones de la 60 Legislatura del Estado y en la “Presentación de Agenda Migrante 2022, Capítulos estatales”, con autoridades de los distintos órdenes de gobierno, representantes de organizaciones de la sociedad civil, integrantes de la academia, personas migrantes y públicos interesados.

<https://lavozdequeretaro.com/queretaro/refrenda-ieeq-compromiso-con-la-comunidad-migrante/>

<https://www.queretarotv.com/refrenda-ieeq-compromiso-con-la-comunidad-migrante/>

INTERÉS ELECTORAL

APRUEBAN ACREDITACIONES DE OBSERVADORES PARA PARTICIPAR EN REVOCACIÓN DE MANDATO

En sesión de Consejo Local del INE en el estado de Querétaro, celebrada de manera híbrida, las y los consejeros aprobaron el acuerdo por el que se determinó la acreditación de la ciudadanía que presentó solicitud para participar como observadores u observadoras en el ejercicio de Revocación de mandato. (EUQ 1, ADN, ELQNO, CI)

AVALAN OBSERVADORES ELECTORALES

Por Mario Carranza

En Sesión de Consejo Local del INE en el estado de Querétaro, celebrada de manera híbrida, los consejeros aprobaron el acuerdo por el que se determinó la acreditación de la ciudadanía que presentó solicitud para participar como Observadores u Observadoras en el ejercicio de Revocación de Mandato. Se aprobaron acreditaciones de ciudadanas y ciudadanos que cumplieron los requisitos de ley y se continúa invitando a las y los ciudadanos a participar como Observadoras y Observadores de la Revocación de Mandato, teniendo como plazo para recibir su solicitud el 03 de abril del presente año. (PA 3)

VEDA DETIENE LAS ACCIONES CONTRA SEQUÍA

Por Ana Karina Vázquez

De acuerdo con el presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde, la actual veda electoral detiene acciones para prevenir la sequía, para que los productores presenten los proyectos para afrontarla. El presidente de la UGRQ refirió que aunque todavía se tiene agua en algunos vasos como la Presa de Jalpan y La Constitución de San Juan del Río, urge que se abran las ventanillas de la SEDEA. (DQ 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

SANTIAGO NIETO REAFIRMA “ABSOLUTA LEALTAD” A AMLO

El ex titular de la UIF Santiago Nieto reafirmó su “absoluta lealtad al presidente de la República”, y consideró importante seguir dentro del “proyecto de transformación del país” que encabeza AMLO. En ese sentido, negó que tenga alguna aspiración a algún cargo público y manifestó su intención de seguir trabajando la academia, negando al mismo tiempo haber recibido alguna invitación para unirse a la administración estatal. (EUQ 1, CI, Q, ALQRO)

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022

“DESCONOCE” MAURICIO RUIZ OLAES INTENCIONES POLÍTICAS DE SANTIAGO NIETO; SE EVITARÁN “CUADROS EXTERNOS” EN PRÓXIMOS COMICIOS, AFIRMA

Por Mánelick Cruz Blanco

El Movimiento de Regeneración Nacional en Querétaro no apostaría por “cuadros externos”, afirmó el presidente estatal de dicho partido, Mauricio Ruiz, pese a que al evento político del partido que se llevó a cabo este jueves acudió Santiago Nieto Castillo, que no milita en Morena. En ese sentido, Ruiz Olaes aseguró que con miras a las próximas elecciones se buscará que solo cuadros partidistas sean abanderados, por lo que Santiago Nieto “decidirá” si contendrá por un cargo abanderado por Morena. Agregó además que “todavía no” lo contempla para contender por Morena a algún cargo de elección popular. (CI)

CIERRA FILAS MORENA QUERÉTARO A FAVOR DE REFORMA ENERGÉTICA Y REVOCACIÓN DE MANDATO

Por Janet López

Los morenistas organizaron un cónclave para escuchar al secretario de gobernación, Adán Augusto López, en cuanto al respaldo que se requiere para lograr la Reforma Energética, así como para respaldar la Revocación de Mandato. Mauricio Ruiz, presidente del Comité Estatal de Morena, informó que pocas horas antes, el equipo del secretario de gobernación informó que tendría que atender actividades muy importantes que le fueron asignadas por el presidente de la República, AMLO. (Q)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: APARECE KEVIN Y CULPA A SU MADRE: ELLA REFUTA

Altagracia duda del video y sigue búsqueda de su hijo, el DIF investiga presuntos abusos. (DQ principal)

N: PILAR DE TURISMO

Reconoce Mauricio Kuri González a los integrantes de la CANAPAT. (N principal)

AM: ALERTA CONAGUA POR ALTAS TEMPERATURAS

La temperatura podría llegar hasta 40 grados centígrados en zonas como la Sierra Gorda de Querétaro, advirtió el organismo; preocupan incendios forestales. (AM principal)

PA: AUMENTAN 8.5% LAS EXPORTACIONES 2021

Destaca Querétaro en la venta de equipos eléctricos en el extranjero. (PA principal)

EUQ: AUMENTAN 8.5% EXPORTACIONES EN EL CUARTO TRIMESTRE DE 2021

Alcanzaron un valor de 3 mil 858.7 mdd, de acuerdo con Inegi; manufactura aportó más de 90%. Sobresale también el subsector de fabricación de equipo eléctrico. (EUQ principal)

CQRO: AVANZAN REFORMAS PENALES EN LEGISLATURA

Se contempla incrementar la pena mínima al delito de homicidio calificado y feminicidio, así como añadir multas económicas a los delitos de corrupción, lesiones, privación de la libertad, asalto, violación, abuso sexual y estupro. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

RECONOCE KURI A LA CANAPAT COMO UN PILAR DE LA INDUSTRIA TURÍSTICA

El gobernador Mauricio Kuri participó en la primera reunión regional interinstitucional del grupo 2 de la zona Occidente de la Cámara Nacional de Autotransporte de Pasaje y Turismo, evento donde reconoció a quienes la integran como ejemplo de organización, adaptación y resiliencia. Durante el evento, el mandatario estatal, acompañado por representantes de la Cámara, otorgó un reconocimiento a Rafael Herrera Fernández, director general del Grupo Flecha Amarilla y consejero vitalicio de la CANAPAT, de quien celebró su historia en el sector empresarial. (...) Mariela Morán, titular de la SECTUR, expuso que la movilidad no solo se trata del traslado de personas o mercancías, o del tránsito de turistas, sino del desarrollo regional y

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022

urbano. De historias, vidas, ideas, símbolos, interconexiones y estructuras. (...) En la reunión estuvieron presentes el director general de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes de Querétaro, Guillermo Hernández; el coordinador estatal de la Guardia Nacional, Francisco Javier Rodríguez; el comandante de la XVII Zona Militar, Rosalino Barrios; Alejandro Echeverría, titular de la FGE; el alcalde de Querétaro, Luis Nava; el diputado federal, Felipe Macías; el jefe de Gabinete, Rogelio Vega; funcionarios estatales y otros invitados. (DQ 4, N 2, ADN, IN, ELQNO, ALQRO)

EN CONFRONTACIÓN DE MADRE E HIJO HA TERMINADO PRESUNTA “DESAPARICIÓN” DE ALFREDO KEVIN EN QUERÉTARO

La madre del joven Alfredo Kevin Pérez Hernández, quien se había reportado como no localizado desde el pasado 19 de marzo, a través de un vídeo vestida como empleada doméstica, pide trabajo al gobernador Mauricio Kuri aunque le pague 20 pesos, pues de esa manera sí ayudaría a encontrar a su hijo como lo hizo con una empleada de él. Es de recordar que la mujer ha hecho escándalo a las afueras de Palacio de Gobierno y acusa a la FGE de no hacer algo al respecto, preguntando que su hijo ya hasta pudiera estar muerto. (VI)

QUERÉTARO TRANSPARENTE AL 100% SU GASTO PÚBLICO: IMCO

Querétaro alcanzó el 100% del cumplimiento de transparencia del gasto público en este 2022, según publicó el IMCO al presentar el Barómetro de Información Presupuestal Estatal (BIPE). En el mismo informe del 2008 Querétaro tuvo una evaluación inicial del 43%. De acuerdo con el BIPE, en el 2021 Querétaro obtuvo un total de ingresos de 37 mil 719 millones de pesos, de los cuales el 88% fueron ingresos federales y el 12% por ingresos propios. (DQ 4, PA 5)

REGISTRO PARA PENSIONES BIENESTAR, SE REANUDARÁ DESPUÉS DE LA VEDA

Por Andrea Peña García

Por la consulta de revocación de mandato y la veda electoral, la pensión Bienestar suspendió de manera temporal los registros del programa de apoyo económico para los adultos mayores. El programa de apoyo a personas adultas mayores de 65 años se reanudará a partir del 15 de abril con los nuevos afiliados. (ROQRO)

PODER LEGISLATIVO

APRUEBAN DIPUTADOS EN COMISIÓN CREACIÓN DE LA POLICÍA DE PROXIMIDAD

La Comisión de Seguridad y Protección Civil de la LX Legislatura de Querétaro aprobó reformas en materia de seguridad, entre las que se incluye la creación de la figura de la Policía de Proximidad. Así lo informó Antonio Zapata, diputado local y presidente de la Comisión, quien explicó que estas forman parte del paquete de reformas que presentó recientemente el gobernador Mauricio Kuri. Destacó que la figura de la policía de proximidad será el representante de las tres justicias en la entidad, además que colocará a Querétaro como referente entre otras entidades. Explicó que una vez aprobadas las reformas, se tendrá que capacitar a los elementos de las policías municipales y de la SSC, ya que de manera obligatoria deberán tener conocimiento “de las tres leyes”. (N 5, CQRO 4, ALQRO)

BUSCAN AUMENTAR PENAS PARA FEMINICIDIOS, HOMICIDIOS Y DELITOS COMETIDOS EN ESTADO DE EBRIEDAD

Los integrantes de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LX Legislatura de Querétaro aprobaron una parte del paquete de reformas que presentó el gobernador Mauricio Kuri, en el que se incluye el aumento de penas de algunos delitos. De acuerdo con Guillermo Vega, diputado local y presidente de la Comisión, las reformas modificarán 110 artículos, el 30% del Código Penal del estado de Querétaro, además que consideró que eran iniciativas muy oportunas. El delito de violencia en espectáculo también aumentó sus penas, pues pasa de 1 a 4 años de prisión a 2 a 6 años, así como se suman multas agravantes cuando las personas sean omisas en accidentes, atropellamientos, así como cometen algún delito en estado de ebriedad. (DQ 1 y 8, N 5, EUQ 1, ALQRO, VI)

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022

APRUEBAN BASES PARA CREACIÓN DE POLICÍA AMBIENTAL PROPUESTA POR EL DIPUTADO RICARDO ASTUDILLO

Fueron aprobadas las bases para la creación de la figura de la Policía Ambiental propuesta por el diputado Ricardo Astudillo, con lo que se encamina a la fundación de un grupo policial especializado en el medio ambiente para desarrollar medidas de prevención y persecución de delitos, difusión con la ciudadanía de delitos existentes en el Código Penal e infracciones ecológicas y de maltrato animal --en la Ley de Respeto Vecinal-. Reconocemos la voluntad del gobernador, al Fiscal del estado y el titular de enlace legislativo por apoyar y ser parte de este gran proyecto que forma parte del paquete de reformas de seguridad del ejecutivo”, aseguró el diputado. (M)

MEJORA EN TIEMPOS DE TRASLADOS, EXIGEN

Por Karen Munguía

La reingeniería de avenida 5 de febrero deberá considerar temas ambientales y enfocarse en mejorar los tiempos de traslado en dicha vialidad, señaló Ricardo Astudillo, diputado local, quien agregó que, además, se deberá contar con un transporte público eficiente y limpio.(...) En tanto, Antonio Zapata, diputado local, mencionó que estará a la espera de que se concluya el proyecto de reingeniería para que, una vez que el secretario de desarrollo urbano y obras públicas lo dé a conocer, pueda emitir una opinión al respecto. (DQ 1 y 7)

URGE MEJOR ATENCIÓN A VÍCTIMAS: MEMO VEGA

Por Karen Munguía

La FGE tiene un área de oportunidad en cuanto a la atención de las familias de víctimas en el estado de Querétaro, aseveró Guillermo Vega, diputado presidente de la comisión de administración y procuración de justicia de la LX Legislatura.(...) Sobre el caso de la desaparición del joven Alfredo Pérez, Vega Guerrero expresó que es un asunto que ha generado expectativa dentro y fuera del estado, por lo que pidió que se dé a conocer el desenlace del caso y que tanto la fiscalía como el DIF Estatal intervengan para salvaguardar al menor. (DQ 5)

CASTIGARÁ QUERÉTARO LOS DELITOS DIGITALES

Se aprobó en el marco de la Sesión de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LX Legislatura de Querétaro la reforma propuesta por el gobierno de Mauricio Kuri, referente a las modificaciones “profundas” a 113 artículos del Código Penal del Estado. Además de dicho proyecto de dictamen, se incluyeron las iniciativas propuestas contra el robo a equipamiento urbano; el robo a instituciones escolares, y una más en relación con la violencia de género, en su expresión de ataques con sustancias; que buscan modificar las penas punitivas. Así lo precisó el presidente de la comisión, Guillermo Vega, quien relató que se incrementan penas en varios delitos; y se incluyen nuevas disposiciones, para evitar menos “lagunas” legales que sean aprovechadas por los infractores. (PA 1 y 4, N 4, ADN)

BUSCAN HOMOLOGAR LOS CASTIGOS EN JUZGADOS

Por Mario Carranza Venegas

La Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del congreso de Querétaro aprobó el paquete legislativo para la seguridad y justicia en el estado, presentado por el gobernador Mauricio Kuri; que, entre otros temas, incluye la capacitación de la policía para atender delitos ambientales y la capacitación para generar mayor “proximidad” y conciliación en la atención de conflictos de carácter cívico. El presidente de la comisión legislativa, Antonio Zapata, informó que este paquete legislativo está conformado por nueve ordenamientos que impactan en las estrategias y acciones del programa estatal de seguridad 2022-2027, donde las instancias de seguridad y justicia contarán con un marco normativo fortalecido. (PA 3)

SERÁ DELITO PENAL EN QUERÉTARO EL ROBO A INFRAESTRUCTURA URBANA Y EDUCATIVA

Desde daños a un poste de luz, robo de cable o lámparas para alumbrado público, bombas de agua potable para pozos y alcantarillas, se considerará como un delito penal, así lo aprobó la comisión de Administración y Procuración de Justicia en la LX Legislatura local al tipificar como delito el robo a equipamiento o mobiliario urbano. La pena será de 4 a 10 años de prisión, 500 a 100 veces el valor diario de la UMA por

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022

concepto de multa y pago de la reparación del daño del valor del objeto y perjuicios ocasionados, detalló el legislador Guillermo Vega, al señalar que se considera en el artículo 183 fracción V. (ADN, N 5, ROQRO)

OBLIGARÁN A FRACCIONAMIENTOS A PROPICIAR MANEJO SUSTENTABLE DEL AGUA

Por Sergio Hernández

Busca el PRI que en la construcción de nuevos fraccionamientos se obligue a los desarrolladores a construir pozos de absorción para aguas pluviales, el tratamiento de aguas residuales y la conexión a las redes municipales. Al presentar la Ley de Agua del Estado, los diputados Juan Guevara y Graciela Juárez pugnan por la implementación de acciones que propicien la recarga de acuíferos y el manejo sustentable del agua; La promoción y ejecución de medidas y acciones que fomenten la cultura del cuidado del agua; La prohibición del uso de macromedidores; La organización de las autoridades del agua, los usuarios y los prestadores de los servicios para su mejor participación en el Sistema Estatal del Agua. (N 8)

CASTIGARÁN RAPIÑA EN ACCIDENTES VIALES EN CÓDIGO PENAL DE QUERÉTARO

El diputado en Querétaro del Partido Acción Nacional Germaín Garfias celebró la aprobación en comisión legislativa, de reformas que sancionen la “rapiña de mercancía” en accidentes vehiculares o incidentes. Dentro del paquete de reformas en materia de seguridad y justicia, emanado del poder ejecutivo estatal. (PA 5, ROQRO)

MUNICIPIOS

CENSAN A PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE EN QUERÉTARO CAPITAL

La coordinadora de Programas Sociales del Municipio de Querétaro, Adriana Bouchot Beltrán informó que se lleva a cabo desde el 15 de marzo un nuevo censo, ahora en las delegaciones, para conocer las estadísticas reales sobre personas en situación de calle. La funcionaria precisó que se capacitó a grupos de servidores públicos por delegación, para conocer cómo abordar la problemática, así como para determinar ubicaciones de personas que pernoctan en vía pública, dado que al día de hoy se han identificado 103 personas. (N 1 y 3, AM 6, CQRO 5, PA 1 y 5, ROQRO, EQ, Q)

URGE ACTUALIZAR MODELO DE CIUDAD: RCV

Por Rossy Martínez

El modelo de ciudad que tenemos es un modelo de ciudad obsoleto; señaló el munícipe sanjuanense Roberto Cabrera, al referir que San Juan del Río ha crecido un 200% en los últimos 20 años, así mismo su población se triplicó. Explicó que en la actualidad se tiene el reto de hacer crecer la infraestructura del desarrollo urbano conforme al número de habitantes; sin embargo, dijo, el presupuesto dirigido al municipio es limitado, por ello es por lo que se requiere trabajar en la implementación de estrategias para lograr gestionar grandes e importantes inversiones para San Juan del Río. (PA 3)

COMISIÓN DE LA JUVENTUD, BUSCA APOYOS PARA JÓVENES EN SAN JUAN DEL RÍO

La regidora presidenta de la comisión de la juventud, Itzel Abigaíl Guerrero Soto, aseguró que una de las problemáticas en las que trabaja, es para que los jóvenes puedan insertarse al sector laboral. En entrevista, dijo que entre los proyectos que tiene para beneficiar al sector del futuro, es participar en la realización de ferias de empleos y charlas, tanto con estudiantes próximos a egresar, para ayudarles a resolver una de sus inquietudes más frecuentes, que es encontrar un empleo. (ROQRO)

INSUFICIENTES ESPACIOS PARA PERSONAS AUTISTAS

Por Dolores Martínez

En el municipio de SJR son insuficientes los espacios para tratar el autismo, sobre todo en menores; consideraron los especialistas Jennifer Márquez y Araceli Álvarez, quienes comentaron que actualmente solo opera el CAM y algunas áreas del DIF Municipal; sin embargo, ambos cuentan con una amplia gama de atenciones, y no particularmente para las personas con autismo. (ESSJR 1 y 4)

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022

INFORMACIÓN GENERAL

DOCENTES DE LA UAQ SOLICITARÁN AMPARO PARA RECIBIR ESQUEMA DE VACUNACIÓN COMPLETO

Cinco docentes de la UAQ solicitarán amparo para recibir su certificado de vacunación completo; sin embargo, son muchos más los académicos que denuncian irregularidades en la aplicación de su esquema completo de la vacuna contra la Covid-19. De acuerdo con la rectora de la UAQ, Teresa García, se les estará dando acompañamiento a la comunidad académica que presenta problemas con su esquema de vacunación; sin embargo, desde la universidad no están facultados para emprender acciones legales más contundentes. (DQ 9, CQRO 3, CI, ALQRO)

VA UAQ POR NUEVAS SEDES EN LANDA DE MATAMOROS, HUIMILPAN Y CORREGIDORA

La UAQ prevé construir espacios nuevos en los municipios de Landa de Matamoros, Huimilpan y Corregidora, detalló la rectora de la institución, Teresa García. Ayer se entrevistó con el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, para gestionar la instalación de servicios, accesos y barda perimetral en el predio ubicado en Charco Blanco. Asimismo, también ya se encuentran en diseño los proyectos para Huimilpan y Landa de Matamoros, donde ya se ha gestionado el apoyo con el gobierno local para instalar una barda perimetral. (CI)

PRESENTA UAQ ANTEPROYECTO DE LA LEY ORGÁNICA DE LA INSTITUCIÓN

En sesión ordinaria del H. El Consejo Universitario, la Comisión Especial para la Reforma Legislativa de la UAQ, presentó el anteproyecto de la Ley Orgánica de la Institución. La exposición estuvo a cargo del titular de la Dirección de Estudio y Procesos de Legislación Universitaria, maestro Ricardo Ugalde Ramírez, quien detalló que el documento se turnará a los Consejos Académicos de las Facultades y la Escuela de Bachilleres para su revisión y, en su caso, opinión favorable. (...) Por su parte, Andrés Cuapio, presidente de la FEUQ, dijo que en próximos días darán a conocer una beca para el transporte público en la que trabajan de la mano con la SEDESOQ, en beneficio de los alumnos en el regreso a clases presenciales. (N 6, EUQ 1, CQRO 5, ADN, ELQNO)

BUSCAN PREVENIR VIOLENCIA DIGITAL

Por Dolores Martínez

Para crear conciencia e identificar las diferentes formas de violencia que se dan en torno a los medios digitales e Internet, LabUAQ Ciudadanía Digital, junto con la FCPyS de la UAQ y el Instituto de Ciberseguridad, organizaron la videoconferencia “Manifestaciones de la violencia digital”, impartida por Dania Bejarano, defensora de los derechos digitales. (ESSJR 6)

PIDE SAT NO HACER FILA EN INSTALACIONES

El SAT presentará facilidades para la Declaración Anual 2021 de personas físicas a llevarse a cabo de manera virtual a partir del 1 de abril de este año; asimismo, se aclara que no se brindará atención de manera presencial, por lo que se exhorta a los contribuyentes a no hacer filas a las afueras de las instalaciones. (DQ 1 y 6)

ALERTA FRAUDES CON VIVIENDAS PARA REMATE

Por Rosalía Nieves

El Infonavit llamó a sus derechohabientes y acreditados a tomar precauciones para evitar ser víctima de posible fraude al adquirir viviendas presuntamente propiedad del Instituto, a precio de remate. La Institución enfatizó a todos sus derechohabientes e inversionistas inmobiliarios que no realiza ningún tipo de remates ni subastas de vivienda, en ningún municipio de Querétaro. (ESSJR 1 y 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - FAKE

Por Adán Olvera

En los tiempos de las redes sociales y las noticias falsas, muchos cayeron en difundir y darle espacio con entrevistas “exclusivas” a la señora Altagracia Hernández, su historia una vez que se manifestó en las oficinas de la secretaría de gobierno del estado, era poco sostenible, ya que con grande elocuencia narraba la desaparición, secuestro y otro par de descripciones de su menor hijo. Con voz firme exige al gobierno del estado y al gobernador ayuda para localizar a su hijo porque temía por su vida y cómo no sumarse a esa causa que a todos nos conmueve, pero el caso ha dado dos razones poderosas para calmar las aguas. Las redes se saturan y la sociedad se volcó, pero queda la impresión que se trata de un engaño premeditado, busca sacar un beneficio aprovechando el tema de los desaparecidos que tanto lastima a este país; una mujer que pierde un hijo no es poca cosa, es un dolor enorme, pero las redes también cobran estos atrevimientos; las redes ahora cuestionan problemas familiares, lo que sufre presuntamente un menor, un maltrato psicológico verbal, físico, emocional y la denunciante ha pasado a ser juzgada con el rigor de las redes sociales, ahora se pide que las autoridades tomen cartas en el asunto y protejan al menor. Están obligados. Se habla incluso de apoyo económico que se pidió en el colegio donde estudia el menor, que se movilizó a toda una escuela para que cooperaran en la causa de la búsqueda y las redes sociales ahora también dan cuenta, de qué esta no podría ser la primera vez que la señora habla de desaparición y secuestro de alguno de sus hijos, parece que hay antecedentes hace un par de años. El caso es muy lastimoso y las redes sociales hacen de las suyas y el activismo de la señora Altagracia, es desafiante y con mucha seguridad y esta historia parece que apenas comienza, lo malo es que hay menores de edad de por medio y esto lo tienen que privilegiar las autoridades. **DE REBOTE.** Se viene una nueva ley orgánica para la Universidad Autónoma de Querétaro, ya no dejará espacios para vericuetos legales, en los que la única perjudicada es la máxima casa de estudios. Los que saben trabajan en ello desde la dirección jurídica. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

PODEROSO. Miguel Ángel Contreras y Carlos Rodríguez di Bella se las pasaron negras cuando tuvieron que comparecer ante el Congreso local por las omisiones al atender la trifulca del estadio Corregidora. El priista Paul Ospital y dos diputados más de Morena, que son toda la fuerza opositora en el estado, hicieron ver mal al secretario de Seguridad y al coordinador de Protección Civil, pero otro personaje fundamental del 5M pasó sin despeinarse y hasta con algunos aplausos. **SE LA DEBE.** Se trata del fiscal Alejandro Echeverría Cornejo. Aunque fue fulminante al detener a cuando menos 30 personas relacionadas con los hechos, pudo tener un paso incómodo por el Congreso, de no ser por la operación de Guillermo Vega, coordinador de la mayoría panista y presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia. **AVISO.** Hablando de pescadores, si ven al coordinador estatal de Protección Civil no dejen de avisarle que Cadereyta será sede del Campeonato Nacional de Pesca Deportiva, del 3 al 5 de junio, en la presa Zimapán. Para que tramite con tiempo sus vacaciones. (DQ)

ASTERISCOS

SANTIAGO NIETO Y SU LIBRO. El extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, estuvo en reunión con Morena Querétaro y aseguró que se dedicará a escribir un libro donde hablará sobre el combate a la corrupción y vida académica. Veremos si será una edición similar a la que escribió con ‘Sin filias ni fobias. Memorias de un fiscal incómodo’. **UCIQ INVITA A RODADA DOMINICAL EN CORREGIDORA.** La Unión de Asociaciones Ciclistas de Querétaro (UCIQ) realizará este fin de semana el quinto paseo en bicicleta del año, denominado ‘Rodadas de todos’, programado para el 3 de abril. Organizado por el grupo Ciclonautas, integrante de la asociación civil, el recorrido será en el municipio de Corregidora e incluirá caminos rurales donde aún se conservan sembradíos de maíz, sorgo y alfalfa. **APAGAN INCENDIO FORESTAL EN JALPAN; AFECTA OCHO HECTÁREAS.** La Coordinación Municipal de Protección Civil en Jalpan de Serra informó alrededor de las 13:30 horas de ayer que se logró sofocar el incendio forestal en la comunidad de Teocho. Aunque el reporte se recibió desde la tarde anterior y de inmediato comenzaron las labores por parte de voluntarios y la brigada forestal para apagar el siniestro, las autoridades reportaron una afectación de ocho hectáreas de arbustos y pastizales. (AM)

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022

BAJO RESERVA

Pasarela de morenistas. Los morenistas de Querétaro se quedaron vestidos y alborotados. Esperaban la llegada del secretario de Gobernación, Adán Augusto López. El delegado en función de presidente estatal, **Mauricio Ruiz Olaes** dijo que el encargado de la política interior canceló de última hora debido a que viajó al sur del país. Por el tamaño del visitante, nos cuentan, los principales liderazgos de este partido se movilizaron para mostrar su músculo político, entre ellos, la excandidata a gobernadora, Celia Maya; el senador Gilberto Herrera y el ex titular de la UIF, Santiago Nieto. Movieron alrededor de 600 morenistas, quienes se quedaron con ganas de saludar al titular de Segob, pues incluso nos cuentan que la representante de Semarnat, Paloma Arce, tuvo que meterle velocidad en la carretera para llegar, debido a que andaba en la Sierra Gorda. **¿Juan José Jiménez ya es aliado del "Señor de las ligas"?** Mucha sorpresa, nos cuentan, causó ver una foto que se difundió en redes sociales en donde se observa al diputado local de Morena, Juan José Jiménez, a quien se le identificaba políticamente con el senador Ricardo Monreal. Pues resulta que don Juan José aparece en una reunión con Dolores Padierna, quien nos recuerdan, es esposa del llamado "Señor de las Ligas", René Bejarano. Ambos, Padierna y Bejarano, son adversarios históricos de don Ricardo. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¡Terminas y te vas!... Querétaro participará en marcha vs. consulta Alrededor de 30 organizaciones de la sociedad civil convocan a una marcha que se llevará a cabo en forma simultánea en 15 estados del país, este domingo 3 de abril, en contra de la consulta que se llevará a cabo el 10 de abril sobre la revocación de mandato. "Exigimos salud, seguridad, empleo, educación, respeto a la Constitución", consigna la convocatoria, la cual también señala "No vamos a la votación #TERMINASYTEVAS MÉXICO 2024". La manifestación está prevista, en el caso de Querétaro, para las 11:00 horas y partirá de la alameda Hidalgo hacia el Jardín Zenea y Plaza de Armas. **Gilberto Herrera acusa venta de droga en estadio, pero no denunciará.** Sin mencionar una prueba contundente, el senador de Morena por Querétaro **Gilberto Herrera Ruiz** aseguró que en el estadio La Corregidora "es bien sabido por todos que ahí puedes, incluso, adquirir drogas, en (ese) sentido, y las autoridades no hacen nada al respecto". Agregó que la venta de drogas también se da en comunidades rurales y que estas son consumidas entre estudiantes de secundaria y preparatoria. Después, sin, otra vez, mencionar prueba alguna, acusó: "Se sabe dónde se venden, la narcotiendita está ahí y me preocupa que la fiscalía no haga nada. Hay que recordar que el narcomenudeo es un tema de la fiscalía estatal; entonces, me suena de que la plaza está vendida, se está permitiendo ese tema y no está haciendo nada, y lo mismo pasa con el estadio. Si te fijas, alguien tiene la autorización ilegal de vender drogas y, pues, ahí simplemente el paso de recursos". Al preguntarle entonces si presentará una denuncia, dado el conocimiento que refirió tener sobre la situación, contestó: "Lo hemos hecho anteriormente y no pasó nada, esperemos que con el nuevo gobierno (estatal) se atienda ese tema". Es decir, hace una grave afirmación y ¿no se atreve a denunciarlo? ¡No, bueno! **Santiago Nieto, ¿en evento partidista?** A propósito de morenistas, este jueves, miembros del partido se reunieron a puerta cerrada en un hotel de la capital queretana. Aunque el evento sería encabezado por el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, el funcionario no asistió. Pero el que sí arribó fue Santiago Nieto, extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera, quien afirmó estar dedicado al 100% a la academia y negó tener alguna comisión partidista. Pero el delegado nacional en funciones de presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Querétaro, Mauricio Ruiz, indicó, sobre la asistencia al evento, que esta fue "su primera presentación partidista". (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / REAPARECIÓ SANTIAGO NIETO

REAPARECIÓ SANTIAGO NIETO ex titular de la UIF; este jueves en una reunión de Morena al lado de la exdiputada Paloma Arce Islas, actual representante de Semarnat, son de lo mejor del partido en Querétaro. Al acto, anunciado por la dirigencia, no llegó el secretario de Gobernación Adán Augusto López. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / ¿LORET, DIRECTOR DE EL UNIVERSAL?

Por Juan Antonio del Agua

¿Dirigirá CARLOS LORET DE MOLA el periódico El Universal? La versión es recogida hoy viernes en su columna Opinión por nuestro colaborador JOSÉ LUIS CAMACHO ACEVEDO. En caso de confirmarse sería una

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022

bomba -y no por el origen yucateco de LORET- sino porque es uno de los principales críticos de YA SABES QUIÉN sobre todo después de revelar lo de la Casa Gris. Sí, dí. Agua de abril apenas llena un barril. (PA 1)

TABLERO / REIVINDICA CÁRDENAS GRACIA PAPEL DEL ABOGADO LITIGANTE

Por Sergio A Venegas Alarcón

Canceló el secretario de Gobernación su visita. Santiago para el Congreso o cargo en justicia. Queja de Ibán Pérez contra dirigentes del PRI. Regresará el Desfile Obrero: Alejandro Olvera. **Juristas.** A 50 años de la fundación del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, el expresidente Ricardo Cárdenas Gracia lamenta la falta de participación del organismo en la vida política y social del Estado y su ausencia en el proyecto de reformas penales recientemente anunciadas. Entrevistado por el periódico PLAZA DE ARMAS, el también exdirigente de la Confederación Nacional de Colegios y Asociaciones de Abogados de México reivindica el papel “del papá de todos los colegios y federaciones formados después” y la necesidad de recuperar espacios. El Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, hoy dirigido por una mujer: Mayela Marisol Portos Hernández, fue fundado el 5 de mayo de 1972 por un aguerrido grupo de profesionistas, presididos por Ignacio Paulín Cosío que desafiaron la oposición del gobierno estatal y se plantearon, según el acta constitutiva, “solucionar problemas comunes y lograr la superación” de sus integrantes, con clara exclusión de funcionarios y autoridades en ejercicio. Junto con Ignacio Paulín Cosío participaron José Guadalupe Ramírez Álvarez, Agapito Pozo Balbás, Alberto Carrillo Briones, Gustavo Velázquez Vega, Felipe González Cordero, Jesús Perea Rodríguez, Antonio Rebolledo Calvo, Carlos García Michaus, Humberto Carreón Hurtado, Álvaro Arreola Valdez, Francisco Perusquía y Enrique Buenrostro Terán, todos ya fallecidos. Igualmente, menciona Cárdenas Gracia a los aún vigentes, Salvador Rojas Paredes, Jesús Castellanos Malo, Sergio Herrera Trejo, José Ortiz Arana, Augusto Isla Estrada, Sergio Fernando Díaz Fernández y a dos mujeres, la expresidenta María de los Ángeles Urquiza Rubio y Elvia Estela Guadarrama. “Todos dedicados al libre ejercicio de la profesión y todos egresados de la Facultad de Derecho de la UAQ” nos dice Ricardo, puntualizando que el verdadero litigante es el ciudadano justiciable, el cliente, representado y defendido por el abogado que “es el núcleo del sistema de justicia”. Orgulloso de su profesión, Ricardo Cárdenas Gracia -uno de los aproximadamente 20 que han tenido el privilegio de dirigir el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro- se extraña de la falta de participación del organismo en la vida política y social del Estado y su ausencia en el proyecto de reformas penales recientemente anunciadas. Hay que recuperar los espacios, insiste. El Congreso del Estado tiene la palabra. Y, claro, El Ejecutivo. **-BLANCAS Y NEGRAS- No vino.** De última hora canceló su visita a Querétaro el secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, pero tuvo la atinencia de enviar un subsecretario para reunirse con los consejeros, legisladores, algunos servidores públicos identificados con Morena y exfuncionarios como el titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo. Se salvaron algunos de la llamada de atención por la falta de trabajo y la mala conducción del partido en el estado, que lo único que han ganado son multas del Instituto Nacional Electoral por más de nueve millones de pesos. Por cierto, fueron invitados a la reunión celebrada en el hotel Domun algunos de los representantes de dependencias federales a quienes desde los sótanos del comité estatal del partido les mandan cohetones, anunciando su pronto relevo por identificarlos con Santiago Nieto, a quien también dan por muerto. ¡Hipócritas! Y, bueno, no miden que el ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera sigue siendo uno de los hombres de Morena con mayor capital político y una carta hacia el futuro para un cargo de elección popular en el 2024 o posiblemente una posición en el área de justicia penal. Ya verán. Duro análisis sobre la descomposición en el Partido Revolucionario Institucional en Querétaro y particularmente en el municipio de Corregidora hizo Ibán Pérez Moctezuma, militante de larga data que desempeñó cargos locales y nacionales al lado de Fernando Ortiz Arana. La carta dirigida al presidente del CEN, Alejandro Moreno “Alito”, no tiene desperdicio y constituye un descarnado diagnóstico sobre los errores que han llevado al tercer lugar al partido histórico de México. Y, advierte, van por más... derrotas. **-EL HISTORIETARIO- Día del Trabajo.** Aquél 1 de mayo de 2016 cumplía el entonces gobernador Francisco Domínguez Servién la primera y única cita con el llamado movimiento obrero de Querétaro. Como sus antecesores, abriría la marcha desde la Alameda al Jardín Zenea y luego presenciaría el paso de las columnas acompañado de miembros del gabinete y, por supuesto, de los dirigentes sindicales. Pasaditas de las ocho de la mañana llegó a la cita. Ya lo esperaban en el cruce de Zaragoza y Corregidora los principales: J. Cruz Araujo, Ceferino Ramírez, Alejandro Olvera, Miguel Rodríguez, Carmela Mancha y otros, la nomenclatura en pleno. Saludó y de inmediato comenzó el recorrido. Hasta ahí todo parecía normal, un día

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022

de campo en el que el nuevo mandatario escucharía lisonjas, compromisos, apoyos y una que otra reclamación de los “independientes”. Pero no fue así. Maestros, burócratas, colonos y tianguistas tenían preparadas sus protestas en contra de las reformas educativa, laboral y económica. Demasiado para la piel sensible del entonces joven gobernante, con apenas siete meses en el cargo y dueño del poder virreinal. De pronto los gritos. “¡Mentira, mentira, dijeron que todo cambiaría y es la misma porquería!” “¡Esos son, esos son, los que roban la nación!” Y, a coro, el clásico y futbolero “¿eeeh, pu...!” Además de las proclamas, mantas, pancartas y una que otra mojiganga, los manifestantes, presuntos herederos de las luchas históricas de los mártires de Chicago, Cananea y Río Blanco, lanzaron (¡ah, terroristas!) cachuchas, camisetas y mentadas sobre el templete del señor... y algunas le cayeron cerquita. Digo las cachuchas y camisetas. Suficiente, ¡vámonos! exclamó J. Cruz Araujo, al aconsejar a su majestad lo que el inolvidable cronista taurino Pepe Alameda llamaría la graciosa huida, cuando apenas habían pasado los primeros contingentes. Muy nervioso se levantó Pancho Domínguez, acompañado de sus numerosos guaruras, secretarios y líderes oficialistas, para emprender el ignominioso escape. “¡Cobarde, cobarde!” Gritaba Fuenteovejuna. Densa fue la marcha del templo de San Francisco al Palacio, rodeado de los suyos (y no tan suyos) que le hicieron casita, mientras algunos gritones aún le seguían y lanzaban improperios ante los rostros desencajados de los impotentes Granados, Botellos, Del Pretes, Tonathiús, Aguileras y demás. La estatua del Dios Anubis los miró pasar frente al Museo de los Conspiradores. Como pudieron entraron todos a la Secretaría de Gobierno y al grito de ¡cierren las puertas!, encontraron la calma y el sosiego, mientras los reporteros -igualmente sorprendidos por el inédito incidente- se hacían cruces sobre lo que pasaría luego. Minutos después, de guardia al lado de la exposición de Tutankamón, supieron que habría conferencia de prensa a las 12.10 en el Salón Gobernadores, en donde el virrey, ya recobrado el color escuchó la solidaridad y las palabras de consuelo de Araujo, Ramírez, Rodríguez y otros: Usted era nuestro invitado de honor, pero ya habrá tiempo de celebrar. - Yo vine a escuchar, todos serán escuchados y atendidos, hay respeto a la libertad de expresión, por eso Querétaro es líder en economía y paz laboral, sentenció Pancho y adiós. Terminaba así la “conferencia” moderada por el entonces jefe de la oficina gubernamental y hoy alcalde capitalino Luis Nava. La Fuente sabía que no se aceptarían preguntas. Ya se iba cuando este reportero impertinente le pidió su opinión sobre las demandas de los burócratas en contra de la ley de jubilación que años después tiraría la Corte. De pie, junto a la puerta, respondió entre empujones de sus guardaespaldas: - ¡Desde cuándo se aprobó!, y hasta ahora se quejan. Esto tiene que ver con el próximo cambio de dirigente sindical en julio; están desinformados. Yo tengo que cuidar el dinero para servirle a todos los queretanos. Gracias. Pero eso no se iba a quedar así. Meses después fueron encarcelados algunos de los supuestos organizadores de las manifestaciones, entre ellos Pablo González Loyola y Gerónimo Sánchez, desalojados los tianguistas de la Alameda y promovida una ley contra el delito de abucheo! Eso sí, nunca más la protesta del Día del Trabajo. En su lugar, creativo ese gobierno, inventó las conmemoraciones light con “mesas de reflexión” y convivios en el infranqueable Querétaro Centro de Congresos. Así fue abolida en Querétaro, cuna de la Constitución y del derecho social mexicano, la marcha obrera. No volvería a haber desfile, en el sexenio. Peeero, este año, con Kuri en el gobierno, se reanuda el desfile obrero. La política es así. **-LA FRASE DE LA SEMANA- Tradición.** Volverá este año el desfile obrero del 1 de mayo: Alejandro Olvera, presidente de la Alianza Sindical del Estado de Querétaro y secretario general del STIRT. 29 de marzo de 2022. Ya no hay miedo. **- JUGADA FINAL- Plantados.** A los de la dirigencia estatal de Morena que se salvaron de la regañada de Adán Augusto López, un merecido ¡Jaque Mate! (PA 2)

EL PLANTÓN DE ADÁN AUGUSTO LÓPEZ A UN MORENA QUERÉTARO MÁS DIVIDIDO QUE NUNCA

Pese a que era el invitado estrella del evento a la unidad del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), **Adán Augusto López**, segundo al mando en el gobierno de la República, dejó plantados a los militantes de su partido en Querétaro. El presidente estatal de Morena en Querétaro, Mauricio Ruiz Olaes, lamentó la falta del secretario de gobernación (que además, reveló, fue organizado por la Segob), pero aseguró que fue porque “el presidente López Obrador le encargó asuntos muy importantes al Sur del país”. Sea cual sea la razón, Adán Augusto López deja a los morenistas queretanos en un evento que pudo significar, al menos, el acercamiento de las partes ante sus evidentes divisiones. Cabe recordar que los integrantes de este partido llevan en una lucha enfrascada por las posiciones de poder dentro del partido, que tuvo su punto cumbre en la elección de Celia Maya como candidata a la gubernatura por sobre el senador Gilberto Herrera, cuadro que, aunque externo, parecía tener muchas más posibilidades de dar pelea

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022

al actual gobernador en las elecciones de 2021. No sólo eso, sus integrantes en el Congreso del estado han mantenido un pulso por la coordinación de la bancada. Tanto Juan José Jiménez como Andrea Tovar se han manifestado en contra de que Armando Sinecio siga manejando el grupo parlamentario morenista y se han dividido en varios asuntos como el tema de las comparecencias de los titulares de Protección Civil y Seguridad Pública por la riña en el estadio. Así, Adán Augusto López, como enviado de López Obrador, parece echar por la borda la posibilidad de reconciliar a Morena en Querétaro con miras a las próximas elecciones. Aun así, falta mucho para estas, así que se verá si en el futuro las cabezas del partido a nivel nacional regresan a sus simpatizantes queretanos al huacal para ir unidos en las elecciones del 2024. También, el partido tendrá que definir si acepta a cuadros externos, cosa que pareció descartar ya Ruiz Olaes. O, por otro lado, si los dos candidatos más populares del partido, Gilberto Herrera y Santiago Nieto, que no están afiliados, deciden unirse a las filas del partido para evitar las divisiones en el supuesto de establecer esta nueva estrategia partidista. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Humano: El albergue para personas en situación de calle transformó vidas. Ahora el censo avanza para continuar ofreciendo un apoyo integral a las personas que lo necesitan. (N 1)

SANTIAGO NIETO, CERCA DE AMLO...CERCA DE QUERÉTARO

Por Andrés González

En Querétaro – y cuando termina marzo – la tarde es notoriamente calurosa. Van a dar las cinco. Y en un hotel que se ubica casi frente al estadio, el movimiento de personas, de vehículos, se incrementa. Son los activistas de Morena que acuden a una Reunión de Trabajo con la Estructura de Partido, a la que vendría el licenciado Adán Augusto López Hernández, secretario de gobernación. Venía también promocionar lo de la Reforma Eléctrica. A esa hora, el salón mayor de ese hotel, ya estaba a reventar. “En salón nos lo pidieron para 300 personas”, pero el número de asistentes ya lo sobrepasaba fácilmente. Cuando al lobby del hotel llega el doctor Santiago Nieto Castillo, ex titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, el grupo de periodistas que ahí esperábamos al Secretario, se intranquilizó. De un momento a otro, al queretano lo rodearon cámaras de video, grabadoras. “Su presencia aquí en Querétaro, ¿A qué obedece? “Bueno, en realidad estoy dedicado al cien por ciento a temas académicos, estoy escribiendo un libro sobre “El Combate a la Corrupción” en donde narro las experiencias en la Unidad de Inteligencia Financiera, en temas desde el combate a la trata de personas, al narcotráfico, en temas del combate a la corrupción propiamente dicho. En este momento estoy dedicado cien por ciento a eso. Y por supuesto ligado a mi compromiso personal con el presidente Andrés Manuel López Obrador y también con el secretario de gobernación, Adán Augusto López. Y les diré, siempre es muy grato para mí regresar a mi tierra y más a un evento de esta naturaleza, relacionado con la Revocación de Mandato”. Las preguntas se enciman...apenas si las contesta. “Vengo a participar con mis compañeros y compañeras de Morena, es importante que podamos ir juntos, trabajando, para posicionar el espacio, la imagen del Presidente, como lo merece, en el estado de Querétaro. A nivel nacional está en estándares del 66 por ciento, siendo el más alto que tenemos en la historia contemporánea del país. Y creemos que es importante que se difundan las acciones del gobierno federal en Querétaro, para seguir mostrando sus avances. Cuando presenté mi renuncia al cargo de la Unidad de Inteligencia Financiera, mi primer argumento fue que lo hacía con mucha lealtad al Presidente, con un enorme amor a mi esposa y creo que es importante seguir trabajando en un proyecto de transformación del país”. En el caso personal de usted Doctor ¿El proyecto político Querétaro está clausurado o está en stand by? Pregunté. No... yo creo que en este momento estamos dedicados a la academia y más adelante veremos que se hace. De Santiago Nieto su tierra es San Juan del Río, ciudad a la que viene con frecuencia. Ahí vive su padre el Ing. Jaime Nieto; sus hermanas. El doctor había llegado a bordo de una camioneta blanca. El acompañaban el Ing. Jorge Lomelí y el Lic. Juan Carlos Espinosa Larracochea, director que fuera de la Aduana Querétaro. Y el equipo político del Doctor Santiago sigue integrado. Larracochea se integra – y pronto – al Consejo Nacional de Promoción a la Inversión, el Empleo y el Crecimiento Económico y nace en Querétaro un Consejo Regional, que forma parte de este Consejo Nacional. Ahí estará Juan Carlos. También al hotel llega el Lic. Mauricio Ruiz Olaes, quien da a conocer que “por causas de fuerza mayor” no asistiría el Lic. Adán Augusto, pero su presencia – según su decir – solo se pospone por unos días. Cuando ya iba a dar las cinco, el salón estaba a reventar. Sergio Gerónimo Sánchez llegó con gente, aunque el mayor número lo llevó Pablo

VIERNES 1 DE ABRIL DE 2022

González, que entró como “Juan por su casa” con al menos cincuenta seguidores. La Asamblea de Barrios, también morenista, llevaría unas treinta personas. También Celia Maya, que llegó acompañada por el licenciado Jesús Méndez, secretario general de Morena en Querétaro. Y antes que ellos, el senador Gilberto Herrera Ruiz. Y el avispero de Morena – también en Querétaro – se mueve, se inquieta, conforme se acerca el 10 de abril, cuando se vote por la Revocación de Mandato. “En Querétaro vamos a entregar buenas cuentas”, cierra Ruiz Olaes. En eso andan. (CI)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
		VI: VOZ IMPARCIAL

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL